



南富良町立南富良野西小学校 学校だより

令和7年7月25日発行

第4号

西小っ子

家庭で育まれ、学校で鍛えられ、地域で磨かれる

校長 西田朋代

『子供は家庭で育まれ、学校で鍛えられ、地域で磨かれる』

20年以上前に勤めていた学校で、校長先生からよく聞いた言葉です。子供を取り巻く異なる環境やシーンの中で役割分担をしながら子供を育てることの意義をうたったキャッチフレーズのようなもので、一時期はよく使われていました。

7月は金山地区と下金山地区の祭典が行われました。祭りの催しの場では、子供たちの話題が多く上がり、地域の子供の成長をともに喜び合う温かなものを実感することができました。

子供は自分自身の可能性を潜在的に知っていると思いますが、自覚するタイミングはそれぞれです。歴史上の偉人や文化人などのエピソードにもあるように、学校や仕事先、趣味の仲間の中で才能を見いだされた人もいれば、外の世界では認められず家族からの支援を受ける中で才能を開花させることができた人もいます。そのようなきっかけを経て、自分の中の「やりたい・やってみたい」を「自信」につなげていくことができるでしょう。子供が家庭や学校だけでなく、地域やその他のコミュニティの中で様々な取り組みや活動を行うことが、子供の自己実現と成長にとって大変効果的であるといわれる理由が分かります。

6年生は、5日間の沖縄県本部町での親善交流で、訪問先で出会ったたくさんの方々・見たことのない景色・初めて味わった食べ物・地域の歴史や文化などから、多くの学びを得ていました。教科書で勉強するよりも実際に体験したことや、出会った人などから、たくさんのことを吸収して豊かな経験をつんだ6年生は、また一回り成長しました。それらの経験は、これからの学習や生活で生きた学習として機能し作用していくでしょう。親善交流を通じた学びの機会が全ての子供に用意されていることは、とても幸せなことだと思います。

明日から夏休み。子供たちは26日間で家庭や地域ならではの新たな体験を経て、更なる成長を遂げるのでしょう。交通安全や暑さに気をつけて、よい夏休みを過ごしてほしいと思います。保護者様、地域の皆様にはたくさんのご支援・ご協力をいただき、ありがとうございました。2学期もよろしくお願いたします。



本部町伊豆味小中学校3年生～6年生との交流「名刺交換」

遠足に行きました

7月9日（水）、富良野の北の峰にあるなまこ山、朝日ヶ丘公園へ遠足に行きました。穏やかな一日という予報で、絶好の遠足日和でした。「なまこ山」の山頂までは徒歩で上りました。公園では、遊具を使ったり、学級で考えた遊びを持ち寄ったりして、大いに遊びました。とても天気がよかったので、とても暑い日となりましたが、子供たちはのびのびと活動しました。1日楽しく過ごすことができました。



沖縄本部町との親善交流(6年)

6月30日（月）～7月4日（金）まで、毎年恒例の沖縄の本部町と親善交流を実施しました。毎日気温32度という南国ならではの気温の中、沖縄でしか味わえない食、観光、体験を満喫しました。沖縄の児童との交流を通して絆を深めました。冬になりますと、沖縄の児童をお迎えします。更に交流を深めてほしいと思います。



水泳学習を実施しました

水泳学習を実施しました。暑い日も続いていますが、今年初のプールということで、期待感も高まった中で水泳学習に挑みました。久しぶりのプールは、水が少し冷たく感じたようです。ひとしきり泳いだ後は、子どもたちは満足感でいっぱいでしたが、疲れてぐったりしていました。

※本年度より熱中症対策として、室温と水温の合計が65度を超えるときは、過度な運動を控える観点から、水泳学習を実施することができなくなりました。

8月後半行事予定

日	曜日	学校行事
21	木	2学期始業式
22	金	定時退勤日 第2回CS会議
25	月	参観日(自由研究発表会)
26	火	二計測(低)
27	水	避難訓練 二計測(中)
28	木	午前授業 二計測(高)
29	金	児童会⑦
31	日	町防災の日

9月前半行事予定

日	曜日	学校行事
1	月	開校記念日 ノーゲームデー
2	火	全校朝会 へき地校体験実習(～5日)
3	水	防災教室
5	金	臨時集会 定時退勤日
8	月	食育指導
9	火	修学旅行① 社会見学(3・4年)
10	水	修学旅行②
11	木	6年回復休
12	金	クラブ④ 定時退勤日
15	月	敬老の日

学校閉庁日のお知らせ

令和7年8月8日（金）、8月12日～15日（木）の5日間は、学校閉庁日です。

この間は、学校の業務を全て停止しておりますので、学校に訪問や連絡をいただいてもお受けできません。ご了承ください。

なお、この間の緊急連絡につきましては、南富良野教育委員会（52-2145）まで、お願いいたします。

ベリー摘み体験活動

7月8日（火）、金山小果樹園でベリー摘み体験を行いました。今年も様々な種類のベリーを摘み取りました。からっとした青空の下で、自然の恵みに感謝しながら、たくさんのベリーを味わいました。